



PROJET N° : [2014-1-FR01-KA202-008778](#)

## *Le contexte du projet*

Le projet européen *TRAIN in Stations* ("Training Railway Agents on INclusion in stations") rassemble six organisations de quatre pays membres de l'Union Européenne (Bulgarie, France, Luxembourg et Italie) autour de la construction d'un programme commun de formation relatif à la prise en charge de l'errance en gare.

Il a été conçu dans le cadre de la Charte Gare Européenne et Solidarité qui vise à développer un « travail fortement collaboratif, basé sur la confiance mutuelle, l'échange d'informations et de bonnes pratiques, (...) avec conscience et respect des différences nationales et sociétales qui peuvent exister entre les entreprises signataires ».

## *Un projet européen*

Le projet *TRAIN in Stations* est financé par la Commission européenne, via l'Agence Europe-Education-Formation France, dans le cadre du programme ERAMUS+. Ce dernier est un programme européen de financement des projets en matière d'éducation, de formation, de jeunesse et de sport pour la période 2014-2020. Le projet TRAIN in Stations correspond à un « partenariat stratégique de la formation et l'enseignement professionnels ».

## *Les objectifs*

Le projet TRAIN in Stations a pour objet de parvenir à la construction d'un programme commun de formation à l'errance en gare à destination des agents ferroviaires, sur la base des différentes pratiques existantes au sein des entreprises ferroviaires et du développement de nouveaux dispositifs de formation issus d'une réflexion commune.

En second lieu, le projet a également pour but de préparer la première promotion européenne de formateurs. Le travail de co-construction du programme commun de formation à l'errance en gare et la formation d'une première cohorte de formateurs sur ce sujet sont menés de manière concomitante. La cohorte de formateurs prend une place active déterminante dans la construction de la formation.

Un troisième objectif est de mettre en œuvre une première session de formation au sein de chacune des entreprises partenaires.

## *Etapes du projet*

Le projet avance au gré de rencontres transnationales qui ont lieu tous les six mois. Chaque partenaire accueille à tour de rôle une réunion transnationale autour d'une thématique précise.

- *Réunion transnationale n°1 à Paris (novembre 2014)*

Thématique: « La formation des agents ferroviaires aux questions sociales ».

- *Réunion transnationale n°2 à Rome (mars 2015)*

Thématique: « La place des personnes concernées dans le dispositif de formation : sociologie et expression des besoins ».

- *Réunion transnationale n°3 à Sofia (septembre 2015)*

Thématique: « La situation juridique des personnes en errance en gare (incluant le droit des migrants, l'Espace Schengen, les politiques européennes de mobilité des personnes) ».

- *Réunion transnationale n°4 à Luxembourg (janvier 2016)*

Thématique: « Les dispositifs européens, nationaux et locaux de prise en charge de l'errance en gare (incluant l'existence de référents sociaux dans quatre des cinq pays participant au projet et les acteurs associatifs et politiques dans le projet) ».

- *Réunion transnationale n°5 à Paris (juin 2016)*

Thématique: « Premiers éléments d'évaluation du programme de formation mis en œuvre au sein de chaque entreprise ferroviaire ».

Contacts: [gabrielle.guerin@solidarites-actives.com](mailto:gabrielle.guerin@solidarites-actives.com) / [sylvie.le.bars@solidarites-actives.com](mailto:sylvie.le.bars@solidarites-actives.com)

# TRAIN in Stations



PROJECT N° : [2014-1-FR01-KA202-008778](#)

## Context of the TRAIN in Stations project

The European project *TRAIN in Stations* ("Training Railway Agents on INclusion in stations") brings together 6 organizations from 4 different member-states of the European Union (Bulgaria, France, Luxemburg and Italia). It aims at building a common program on the management of homelessness in stations. It was created in the context of the *European Charter for development of social initiatives in stations*, whose goal is to develop a "collaborative work based on mutual trust, information and good practice exchanges (...) consciously and respectfully of national and societal differences that can exist between the organizations".

## TRAIN in Stations, a European project

The *TRAIN in Stations* project is financed by the European Commission, via the French Agency *Europe-Education-Formation France*, as part of the ERASMUS + program.

ERAMUS + is a European program financing vocational and education training projects as well as youth and sport projects for the 2014-2020 period. The *TRAIN in Stations* project is a "strategic partnership for training and vocational training".

## Goals of the TRAIN in Stations project

Its goal is to create and implement a common training program, on the basis of what already exists and on the development of innovative training modules, built from a common reflection.

Moreover, the project aims at preparing the first European class of trainers on social intervention in stations. The co-construction of a common training program on homelessness and the preparation of the class of trainers are done concomitantly. The cohort of trainers takes an active a determining role in the construction of the training.

A third objective of the *TRAIN in Stations* project is to implement and evaluate a first training session in each company.

### Project steps

The project progresses with the flow of transnational meetings held every six months. Each partner receives in turn a transnational meeting around a specific theme.

- *Transnational meeting n°1 in Paris (November 2014)*

Theme: "Training railway agents on social issues"

- *Transnational meeting n°2 in Rome (March 2015)*

Theme: "Role and participation of homeless people in the training program: sociology and needs".

- *Transnational meeting n°3 in Sofia (September 2015)*

Theme: "Legal status of homeless people in stations (including: migrants' rights, Schengen area, European policies regarding people mobility)".

- *Transnational meeting n°4 in Luxemburg (January 2016)*

Theme: "European, National and local schemes to take care of homeless people in stations (including: reference authority in the participating countries and the mobilization of NGO and political stakeholders in the project)".

- *Transnational meeting n°5 in Paris (June 2016)*

Theme: "First evaluation elements of the training program implemented in each company".